

PROFESSION BANLIEUE

DES POLICIERS ACCOMPAGNENT LES JEUNES DE SEINE-SAINT-DENIS

1er mai 2007



Prévention-éducation. Des policiers accompagnent les jeunes de Seine-Saint-Denis

Police et jeunesse peuvent sembler antagonistes en Seine-Saint-Denis. Le centre de loisirs de la jeunesse (CLJ) de la Police nationale prouve que ce n'est cependant pas aussi simple. Depuis dix-sept ans, des centaines de jeunes du grand ensemble de Clichy-sous-Bois - Montfermeil participent chaque année aux loisirs proposés et encadrés par des policiers. Au niveau du département, ce sont plus de 63 000 jeunes par an qui bénéficient d'actions diverses, liées au sport, à la citoyenneté, à l'éducation musicale, dispensées par des policiers. Prévention, dissuasion, répression constituent les trois missions de la Police nationale. Sur le volet prévention auprès des jeunes, les CLJ ont été créés dans plusieurs départements de France pour prévenir et diminuer la délinquance juvénile mais aussi favoriser l'insertion sociale et professionnelle des jeunes. Constitué sous forme associative, les CLJ organisent des loisirs sportifs et socio-culturels. En Seine-Saint-Denis, ce dispositif se décline au niveau local et départemental.

Le centre d'animation de Montfermeil

Le 17 juillet 1990, la Direction départementale de la sécurité publique (DDSP) de la Seine-Saint-Denis implante un CLJ à Montfermeil, dans un appartement situé au rez-de-chaussée d'une barre d'immeuble, au cœur de la cité des Bosquets. Ce quartier connaît de grandes difficultés sociales, des actes de délinquance, amplifiés à l'époque par un faible tissu associatif et un manque de services publics. Le choix s'est donc porté sur ce quartier prioritaire où les besoins étaient importants et où ce type de

structure pouvait participer à la mise en place d'une dynamique associative au bénéfice des jeunes du quartier.

- La police nationale a vocation, chaque fois que nécessaire, à aider les partenaires dans la démarche d'éducation à la citoyenneté, explique le commandant Christian Romeu, chef du service prévention et communication à la DDSP. Cette structure vise à aider les jeunes à devenir citoyens, en leur proposant des activités éducatives qui les sensibilisent au respect des règles, des droits et des devoirs. Le sport, les jeux, les sorties sont des moyens pour attirer les jeunes, instaurer un dialogue. Les actions doivent promouvoir la politesse, la tolérance, la sociabilité et la participation. -

Le CLJ est une association présidée par un policier. Six policiers volontaires travaillent toute l'année sur le projet. - Ils ont un rôle d'animation et de prévention mais ce sont d'abord des policiers -, rappelle le commandant. S'y ajoutent, selon les périodes, des animateurs non-policiers mis à disposition par la commune. Tous sont issus du quartier, ils ont fréquenté le CLJ dans leur jeunesse et possèdent un diplôme dans l'animation.

Le CLJ accueille chaque année, les mercredis et pendant les vacances scolaires, entre cent cinquante et deux cents jeunes âgés de 9 à 17 ans. Les jeunes sont inscrits à l'année, une participation financière modique est demandée aux familles. Au programme, du sport : escalade, football, piscine, escrime, ping-pong, tir à l'arc, VTT, bowling, sport nautique, danse, tir à

Profession Banlieue 15, rue Catherine 93200 Saint-Denis
Tél. 01 48 09 26 36 - Fax 01 48 20 73 88 - site : www.professionbanlieue.org

Police et jeunesse peuvent sembler antagonistes en Seine-Saint-Denis. Le centre de loisirs de la jeunesse (CLJ) de la Police nationale prouve que ce n'est cependant pas aussi simple. Depuis dix-sept ans, des centaines de jeunes du grand ensemble de Clichy-sous-Bois - Montfermeil participent chaque année aux loisirs proposés et encadrés par des policiers.

• **Emplacement** : [Accueil](#) > [Publications et Ressources](#) > [Les fiches d'expérience](#) >

• **Adresse de cet article** :

<https://www.professionbanlieue.org/Des-policiers-accompagnent-les-jeunes-de-Seine-Saint-Denis>